

EL DIARIO DE MENORCA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

MAHON.
Imp. de D. J. Fábregues.
Tienda de D. D. Orfila.
de D. N. Fábregues.

EN PROVINCIAS.
Remitiendo el importe de la suscripción por medio de libranza

PRECIOS DE SUSCRICION.

Menorca 3 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto medio real.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores a 8 mats. por línea.
Los no suscritores 7 1/2
Y las repeticiones a la mitad de precio.
Los títulos, estados y viñetas, se pagarán por la dimensión que ocupen.

SECCION DE NOTICIAS.

De La Correspondencia del 3:

El discurso leído ayer tarde por el presidente del Consejo en las dos Cámaras, dice así:

«El gobierno conoce todas las dificultades que ofrece el estado presente de los negocios públicos y procurará vencerlas con la cooperacion de las Cortes, estudiando y preparando desde ahora todas las medidas que puedan contribuir á perfeccionar las instituciones y á desenvolver la riqueza pública. Pero hay medidas y discusiones urgentes que el gobierno desea y espera que queden resueltas en la presente legislatura. Aparte del examen de los presupuestos y de las disposiciones legales que reclame la situación económica del país, son tres las cuestiones que preocupan la atención pública, y que el gobierno abordará con franqueza.

En el estado en que halla el actual gabinete la cuestion constitucional, no cabe mas resolucion verdaderamente conservadora que resolverla pronto, y de manera que pueda servir al fin la Constitucion del Estado de simbolo comun á todos los hombres de ideas monárquicas y liberales. Para obtener este propósito son necesarios grandes sacrificios de interés y de opinion; pero el gobierno espera que al devolver su integridad á la Constitucion de 1845, diez y nueve años hace vigente, contará con el apovo patriótico de todos los hombres conservadores, como con el de todos los liberales sensatos del país

Otras dos cuestiones urgentes son la electoral y la de imprenta. Respecto de la primera hay que tomar medidas que repriman los excesos que suelen cometerse en las elecciones y que realcen el prestigio del Congreso; y respecto de la segunda, hay que modificar algunos artículos de la ley vigente para darles el caracter que deben tener las leyes en los gobiernos libres y representativos.

Los antecedentes de todas las personas que forman parte del gobierno son bien conocidos, y ninguno de ellos los desmentira en el poder. No es necesario, pues, estenderse mucho para dar á entender cual sea la conducta y la tendencia del gobierno.

Pertenecientes todos á la escuela liberal conservadora, vienen al poder animados de un amplio espíritu de conciliacion y se proponen gobernar con el apoyo de todas las fracciones constitucionales. Su programa puede resumirse en estas palabras «Defender los principios fundamentales de la nacion española, y desenvolver y aplicar en sentido liberal la Constitucion del Estado»

De La Correspondencia del 4:
Por el ministerio de la Guerra se han expedido los decretos relevando del cargo de subsecretario de dicho ministerio, al mariscal de campo don Gabriel Saenz de Buruaga y Ormaechea; quedando S. M. muy satisfecha del celo, lealtad é inteligencia con que lo ha desempeñado; y nombrando para este cargo, en comision, al brigadier de infanteria D. Joaquin Jovellar y Soler.

A La Época le parecen, como nos han parecido á nosotros, completamente infundadas todas las dimisiones militares de que habla ayer *Las Novedades*, aunque es natural que haya algunos cambios y traslaciones en los altos puestos de la milicia. Nuestro colega *La Época*, á quien damos

la responsabilidad de sus noticias, añade que el general Ros volverá á la Direccion general de infanteria; el general Calonge á la de Estado Mayor; el general Zavala ocupará un puesto importante en Madrid; y el general Córdoba continuará al frente de la Direccion general de artilleria

Cádiz 3.—El vapor correo *Infanta Isabel*, llegado de la Habana en 16 dias con correspondencia de las Antillas, trae 211 pasajeros. Los periódicos recibidos por dicho correo, traen noticias que alcanzan al 14 de febrero. El 15 no se publicaron por ser lunes. Las noticias de Santo Domingo llegan al 4, y las de Puerto Plata al 6. Nótase grande desaliento entre los rebeldes y profundas escisiones y considerable falta de recursos; pero no se confirma el que se hubiesen mandado volver por innecesarios, como se habia dicho, los últimos refuerzos enviados de la Habana. En Cuba y Puerto-Rico hay la mas completa tranquilidad. A Santiago de Cuba llegaron 554 enfermos

De La Correspondencia del 5:
Parece que ayer se ha recibido la aceptacion del Sr. Pareja, jefe de escuadra, de la cartera de Marina. Llegará muy en breve á Madrid.

—En el Consejo de ministros de ayer se ha acordado proveer los puestos de gobernadores civiles vacantes y hacer algunas traslaciones de esta clase de funcionarios. Nos parece que por el pronto no se hará mas en esta asunto.

—El Senado se reúne el lunes 7 para discutir el proyecto de ley que llama á las armas la quinta del 64,

y para oír los proyectos que leerá el gobierno.

— Parece que al fin accedió ante anoche el Sr. Arrazola á la dignacion que le ha hecho S. M. de desear verle de nuevo en la presidencia del Tribunal Supremo de Justicia.

— Ayer se ha reunido la seccion de Gobernacion de la comision general de presupuestos, y ha acordado oír al ministro del ramo ante de continuar sus trabajos.

— Un periódico ministerial da á entender que la reforma electoral que el gobierno medita se estenderá algo mas que á una alteracion en las incompatibilidades y en la sancion penal.

— El proyecto de ley de abolicion de la reforma constitucional sera presentado por el gobierno en la alta Cámara.

— No tiene fundamento alguno la noticia que dá anoche *La Epoca* de que va á presentarse una ley de imprenta totalmente nueva. Esto seria lo mismo que renunciar á ver desaparecer en la presente legislatura la ley Nocedal. El proyecto que va á presentar el gobierno devuelve á la prensa la libertad que le concede la Constitucion, suprimiendo todas las disposiciones preventivas, entre las que se cuenta la recogida; facilitando la publicidad con la rebaja del depósito y las condiciones del editor; poniendo á cubierto á los escritores de las iras personales del poder, con la supresion de las causas de real orden, y dando les garantías de ser condenados ó absueltos por la opinion, con el establecimiento del jurado.

— Un periódico habla del envío del general Lersundi á la capitania general de la Habana. La noticia es completamente falsa. El gobierno tiene completa confianza en el actual capitán de la isla de Cuba.

— Las noticias oficiales recibidas de Santo Domingo y transmitidas desde Cadiz por el telégrafo, confirman el desaliento de los insurrectos; pero nada contienen de decisivo.

— Confirmase la falsedad de la noticia del fallecimiento de Pio IX. A las dos de ayer tarde nada se sabia en la Nunciatura.

— El *Diario oficial* de Roma desmiente la noticia de que medie correspondencia entre el Papa y Victor Manuel.

— *La Patrie* anuncia como posible que el gobierno frances incorpore á la escuadra de evoluciones que tiene en el Mediterráneo todos los buques blindados que posee.

— Una carta de Paris asegura que no estan completamente de acuerdo el emperador Napoleon y el archiduque Maximiliano, pues el primero quiere que las tropas francesas residentes en Méjico solo dependan de sus jefes, y el segundo que estén á las órdenes de su gobierno para evitar todo conflicto de autoridad.

— Un periódico inglés, *El Engineer*, acaba de publicar una estadística de los ferro carriles que actualmente están en explotacion en todo el mundo. La longitud total de las vias ferreas asciende á 105.860 kilometros. He aquí como están repartidas estas diversas vias entre los diferentes países; debiendo advertir á nuestros lectores que España debe explotar mas kilometros de los que asigna el periódico inglés: — Estados Unidos de América, 50.048 kilometros; Inglaterra, 16.785; Prusia, 9.896; Francia, 9.890; Estados alemanes, 5.211; Austria, 5.092; Canadá, 3.938; España, 2.333; India, 2.265; Italia, 2.252; Rusia, 2.202; Bélgica, 1.536; Suiza, 965; Cuba, 864; Holanda, 495; Suecia, 463; Dinamarca, 421; Chile, 313; Victoria, 29; Nueva Brunswik, 281; Egipto, 229; Nueva Gales del Sur, 201; Brasil, 178; Nueva Escocia, 159; Portugal, 128; Turquía, 128; Noruega, 101; Nueva Granada, 80; Perú, 80; Cabo de Buena Esperanza, 45; Méjico, 32, y Paraguay, 12.

— En los Estados Unidos se preparan grandes acontecimientos para la primavera próxima. Los confederados están dispuestos á hacer cuantos esfuerzos sean necesarios para hacer triunfar su causa. Al efecto están concentrando sus ejércitos y enviando á las filas todos los hombres capaces de empuñar las armas. El objeto de ellos es dar uno de esos grandes golpes que deciden de la suerte de las naciones, llevando la guerra al Norte y haciendo que los Estados federales esperimenten los males de la lucha, buscando además en ellos los recursos necesarios para continuar la lucha. En Washington reina mucha alarma á consecuencia de estos preparativos, y se hacen alistamientos á cualquier precio.

Paris 3. — El *Daily News* cita un despacho de lord Wodhense, en que se comunica á lord Russell que el presidente del Consejo de ministros prusiano, Mr. Bismark, ha declarado decididamente que Alemania no estará en buenas relaciones con Dinamarca mientras que esta potencia se rija por instituciones democraticas; añadiendo además que Austria y Prusia están unidas contra la libertad.

El *Morning Post* dice que pues la Santa Alianza empieza la lucha contra la libertad, la cuestiou que se ventila no consiste ya si los Ducados de Schleswig y Holstein han de pertenecer ó no á Dinamarca. El despotismo y el gobierno constitucional están en presencia uno de otro con la espada de los grandes dias de la historia de Europa en la mano. Austria, Prusia y Rusia cuentan con la desunion de Inglaterra y Francia para el buen éxito de su empresa; pero lo mismo Rusia que Austria y Prusia esperimentarán una decepcion. Polonia, Hungría e Italia se levantarán como un solo hombre. Inglaterra y Francia uairán sus armas por mar y por tierra y conseguirán asegurar el progreso de Europa.

Se renovará la alianza con Francia y se romperán los pactos con la Santa Alianza.

Paris 4 (por la mañana). — El *Monitor* desmiente oficialmente el rumor que han reproducido varios periódicos de anoche, de que el archiduque Maximiliano estaba resuelto á renunciar al trono de Méjico.

Solo motivos de salud lo han detenido en Bruselas.

No se han confirmado los rumores que han circulado sobre la muerte del Papa.

El *Morning Post* publica un nuevo artículo en favor de la alianza anglo francesa.

Paris 4 (por la tarde). — Hay noticias de New-York que alcanzan al 20.

Se tiene por seguro que se ha verificado un combate muy empeñado entre federales y confederados, no siendo todavía conocido el resultado.

El general Longstreet asegura que los federales siguen retirándose hacia su base de operaciones en Knoxville.

Paris 4 (á las diez y 5 de tarde). El archiduque Maximiliano debe llegar hoy á Paris, y el 25 embarcará en Trieste para Méjico.

La *Patrie* dice que la legión extranjera que se reorganizará nuevamente formará un efectivo de 6.000 hombres que estarán á disposición del archiduque por ocho ó diez años.

El ejército francés podrá embarcar se para Europa á fines de 1864.

Segun la *Presse*, el embajador prusiano en Lóndres, conde Bernstorff, ha dado aviso á lord Russell de que los prusianos tenían la intencion de atacar á Fredericia dentro de poco tiempo.

Los periódicos desmienten los rumores de la muerte del Papa.

MAHON.

Se ha mandado expedir á D. José María de Olivar y Vidal real carta de sucesion en el título de Baron de las Arenas.

Llegó ayer en el vapor la seccion del Cuerpo de Sanidad militar destinado á esta isla.

El domingo dieron el último concierto de despedida la señorita D^a Herbil y la señora Bernardi, siendo como en los

dos anteriores obsequiadas por una escogida concurrencia, deseosa siempre de rendir el tributo de su admiracion tanto á la jóven y ya célebre pianista como á la distinguida contralto. Una y otra fueron aplaudidas en cada una de las piezas que formaban el programa y la señorita D^a Herbil llamada repetidas veces á la escena, habiéndole sido presentada en una de ellas una magnífica corona de plata que figura un laurel de oro, de esquisito gusto artistico y de subido valor. El público entusiasmado pedia con insistencia que se ciñese la hermosa corona, y en medio de un aplauso general y espontáneo la vimos brillar en las lindas sienas de la modesta jóven. Modesta, sí, porque entre las muchas y bellas eualidades que adornan á la señorita Eloisa, se distingue la modestia, esa compañera inseparable del verdadero mérito, del genio y del talento.

Y este ha sido reconocido en Mahon, y felicitamos sinceramente por ello á la señora Bernardi y á la jóven concertista, deseándole nuevos triunfos en todas las partes que tengan la dulce satisfaccion de poder admirar su buen gusto y segura ejecucion en el piano, y de aplaudir en las canciones españolas sus muchas gracias y donaire.

Entre las monedas puestas en circulacion, hay medios duros del año 1863, tambien imitados, que dán un pe-tardo á cualquiera que no los examine detenidamente.

ORDEN DE LA PLAZA

del 8^{to} marzo de 1864.

Servicio para el 9.

Gefe de día: Sr. Coronel graduado primer comandante del regimiento infantería de Granada núm.º 34 D. Vicente Vargas y Peñarubia. — Parada, Zaragoza y Granada. — Hospital y provisiones Granada. — El Teniente coronel Sargento Mayor. — Juan Perea y Jáuregui.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

ENTRADAS

De Palma en 12 horas vapor-correo Mahonés, de 87 ts., cap. D. Agustin Galens con 17 trip., 54 pas. y varios efectos.

SALIDAS.

Para Cartagena bergantin goleta frances Antares de 138 t, cap. Mr. J. Labour con 7 trip. y lastre.

Para New-Castle corbeta noruega Verena, de 368 ts., cap. Mr. Jacobsen con 13 trip. y lastre.

BOLETIN RELIGIOSO.*Santo de hoy.*

Santa Francisca viuda romana y Santa Catalina de Bolonia virgen.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA. — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad, en la iglesia de San Francisco.

Santo de mañana.

San Meliton y compañeros mártires.



Mañana á las diez se celebrará en la iglesia del Carmen una misa solemne de requiem en sufragio del alma de don Bartolomé Sturla y Saura que falleció en Cienfuegos.

Su madre, hermanos y familia invitan á sus amigos para este piadoso acto.

**ANUNCIOS.****EN VENTA.**

Lo está la casa número 79 á 81 de la calle del Cos de Gracia, consta de 3 solares y un extenso jardín, enteramente libre y que dá un cinco por ciento al año.

Si al comprador no le conviniese aprontar todo su valor en el acto, el vendedor le concederá uno ó dos plazos para mas facilidad de su completo pago.

Su dueño vive: calle del Castillo número 5.

Se vende la casa número 20 de la calle de San Antonio; su dueño que vive en la de las Moreras número 9 informará.

SE VENDE.

Una viña cosa de 12.000 cepas, llamada Se Turrete, situada en tierras de Bini Maymó.

Una casa con pozo, número 47, en Villa Carlos en la calle de Mahon.

Darán razon en la casa número

21, calle de la Infanta.

PARA ALQUILAR.

Lo está la casa n.º 38 de la calle de Isabel II.

Informarán en el número 18 de la misma calle.

CONFITERÍA ORIENTAL.

PLAZA DE LA VERDURA.

Frescas empanadas de pescado al estilo de Mallorca, á 6 cuartos una.

VAPOR MAHONÉS.

Al mando del capitán D. Agustín Galens, saldrá directamente para Palma hoy miércoles á las cinco de la tarde.

Admite pasajeros, y lo despacha D. Juan Taltavull, calle de la Infanta, número 26

Por todo lo que va sin firma - J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva n.º 21.